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FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO NO ANO DE 

DOIS MIL E QUINZE. 

 

Ao sexto dia do mês de maio do ano de dois mil e quinze, às nove horas e vinte 1 

minutos, reuniram-se na Sala dos Conselhos, sob a Presidência do Pró-Reitor de 2 

Graduação, professor AUGUSTO CARLOS PAVÃO, os seguintes membros do Comitê 3 

de Graduação: A Coordenadora-Adjunta do Núcleo de Educação a Distância (NEaD), 4 

MARIA DE LOURDES FERNANDES DE MEDEIROS; A professora GERCIANE MARIA DA 5 

COSTA OLIVEIRA representando o Departamento de Agrotecnologia e Ciências Sociais 6 

(DACS); O professor ADRIAN JOSÉ MOLINA RUGAMA representante do Departamento 7 

de Ciências Vegetais (DCV); A professora MARCELLE SANTANA DE ARAÚJO 8 

representante do Departamento de Ciências Animais (DCAN); O professor SUELDES 9 

DE ARAÚJO representante do Departamento de Ciências Exatas Tecnológicas e 10 

Humanas (DCETH-Angicos); A Técnica em Assuntos Educacionais CELENEH ROCHA DE 11 

CASTRO representando os Técnicos Administrativos. PAUTA DA REUNIÃO: 1º ponto: 12 

Aprovação da Pauta do Dia; 2º ponto: Discussões sobre os encaminhamentos do PDI. 13 

Constatado quórum, o Presidente do Comitê deu boas vindas aos membros e 14 

declarou aberta a reunião. Fez a leitura da pauta e pôs em votação o primeiro ponto: 15 

A Pauta foi aprovada por unanimidade. Segundo ponto: O Presidente deu 16 

prosseguimento aos trabalhos apresentando as ações do Plano de Desenvolvimento 17 

Institucional – PDI relativas à PROGRAD, acentuando a importância da participação do 18 

Comitê de Graduação na efetivação das metas. O professor Sueldes informou que há 19 

a necessidade de discutir a concepção de universidade e o professor Pavão propõe 20 

que o comitê de graduação direcione essas discussões através do PPI. O professor 21 

Sueldes retoma as discussões e sugere a ampliação das licenciaturas e implantação do 22 

curso de pedagogia em todos os campi. O professor Pavão diz que essa ação só é 23 

possível através da criação de um plano de expansão. O professor Sueldes diz que há 24 

um outro problema que precisa ser discutido, que está relacionado a ausência de 25 

agência de publicidade na instituição, e isso acarreta a pouca divulgação e sugere que 26 

os “cursos” precisam ir ao Ensino Básico, especialmente no ensino médio para 27 

mostrar, divulgar o que temos. Pavão retoma a discussão sobre as ações do PDI e 28 

sugere criar uma página no site da PROGRAD explicando exatamente o que é o PDI 29 
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para assim ampliar a compreensão. O professor Adrian assume as discussões e alerta 30 

para a necessidade de orientar os novos professores que estão assumindo as 31 

coordenações de cursos; que não há secretaria nos cursos e que qualquer ação 32 

relacionada ao curso é tratada na sala do professor; As coordenações iniciam do zero, 33 

não há históricos, registros e etc. Em relação a essa dificuldade o professor Pavão 34 

informou que já houve a solicitação a reitoria de um servidor para servir aos cursos. 35 

Outro ponto destacado pelo professor Adrian diz respeito a monitoria, para ele, a 36 

mesma está subutilizada e que apenas 10% entendem o objetivo da monitoria. A 37 

professora Gerciane sugere criar um espaço de troca de experiências entre os 38 

monitores para que eles reflitam sobre suas práticas. O professor Adrian alertou ainda 39 

para a frequência dos membros do comitê que não é plena e precisa ser definida e 40 

cobrada. Após discussões sobre como o comitê irá atuar nas ações do PDI, o professor 41 

Pavão sugeriu a criação de comissões. Todos concordaram com essa proposta e o 42 

professor Adrian sugere que a PROGRAD deve definir os critérios para a a escolha dos 43 

membros que comporão essas comissões. Duas comissões já foram definidas nessa 44 

reunião; a primeira irá elaborar o regulamento dos cursos de graduação e a segunda, 45 

a atualização do PPI (Projeto Pedagógico Institucional). A primeira comissão será 46 

composta por Celeneh, Adrian, Gerciane e Lourdes. A segunda será presidida pelo 47 

professor Sueldes, que ficou responsável de enviar posteriormente o nome de mais 48 

três servidores/professores para sua composição. Em relação a ação do PDI que trata 49 

da implantação/atualização dos NDEs, ficou decidido que cada um dos membros do 50 

comitê fará um diagnóstico da atuação dos NDEs em seus Departamentos que será 51 

apresentado na próxima reunião. Ficou definido ainda, que Celeneh enviará por e-52 

mail a cada membro a Resolução da UFERSA sobre o NDE, juntamente com o 53 

levantamento dos NDEs ativos. Na continuidade das discussões a pedagoga Lourdes 54 

Fernandes propõe a realização de um seminário para discutir as necessidades da 55 

universidade. O professor Adrian sugere incluir a temática da transdisciplinaridade, 56 

interdisciplinaridade e o tema da inclusão para uma melhor compreensão desses 57 

conhecimentos. A professora Gerciane sugere trazer alguém da UNILAB que já tem 58 

experiência em cursos interdisciplinares. O professor Sueldes sugere o nome da 59 

professora Ivani Fazenda que é uma educadora que discute essa temática com muita 60 

propriedade. Ele propõe ainda, substituir a semana pedagógica por um evento com 61 

temática mais abrangente, por exemplo, metodologia do ensino superior, que poderá 62 

ser discutido na UFERSA por pessoa de referência. O professor Adrian sugere a 63 

temática da avaliação docente e propõe que o NDE faça um diagnóstico para analisar 64 

o depoimento do aluno e do professor com objetivo de ampliar as discussões e 65 

melhor compreender esse processo. Terceiro Ponto: nenhum ponto foi acrescentado 66 

a pauta. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Comitê, Augusto Carlos Pavão, 67 

às onze horas e trinta minutos, agradeceu a presença de todos os membros e deu por 68 

encerrada a reunião. E eu, Celeneh Rocha de Castro, Assessora de planejamento 69 

pedagógico da PROGRAD, lavrei a presente ata, que dato e assino, após ser lida, 70 

aprovada e assinada pelo Presidente do Comitê de Graduação da Universidade 71 

Federal Rural do Semi-Árido e demais membros. X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X 72 

X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X  73 
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